



Basisinitiative Solidarität
Freyastr. 47
42117 Wuppertal
Allemagne

Wuppertal, den 9.11.2020

Déclaration de solidarité de la Basisinitiative Solidarität (BaSo) Allemagne à l'occasion des journées de grève et d'actions contre la réforme des retraites du 9 au 11 janvier 2020 en France

Chères collègues, chers collègues, chèr(e)s camarades,

nous déclarons notre solidarité avec les manifestations et grèves interprofessionnelles des travailleurs, des étudiants et des élèves qui ont lieu dans toute la France depuis le 5 décembre contre la réforme néolibérale des retraites. Les travailleurs précaires, les femmes et la jeune génération sont particulièrement touchés.

Macron a pris comme modèle la réforme néo-libérale des retraites en Allemagne à l'époque de Schröder. L'expérience allemande montre que malgré l'allongement de la vie active, le niveau des retraites a sensiblement baissé. En conséquence, la pauvreté des personnes âgées augmentera considérablement.

Votre combat est important au-delà de la France. Il renforce également la position des salariés et de leurs syndicats en Allemagne. Pour les prochains jours d'action, nous vous souhaitons de réussir à forcer le gouvernement à retirer son projet.

Avec des salutations de solidarité

Beatrix Sassermann

Basisinitiative Solidarität (BaSo)

**Solidaritätserklärung von der Basisinitiative Solidarität (BaSo) in Deutschland
anlässlich der Aktions- und Streiktage gegen die Rentenreform 9. bis 11.
Januar 2020 in Frankreich**

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

wir erklären uns solidarisch mit den branchenübergreifenden Protesten und Streiks der Beschäftigten, der Studierenden sowie Schülerinnen und Schüler, die seit dem 5. Dezember in ganz Frankreich gegen die neoliberalen Rentenreform durchgeführt werden. Besonders hart betroffen sind prekäre Beschäftigte, Frauen und die junge Generation.

Macron hat sich die neoliberalen Rentenreform in Deutschland in der Ära von Kanzler Schröder zum Vorbild genommen. Die deutsche Erfahrung zeigt, dass trotz Verlängerung der Lebensarbeitszeit das Rentenniveau deutlich abgesenkt wird. In der Folge wird Altersarmut drastisch zunehmen.

Euer Kampf ist über Frankreich hinaus von Bedeutung. Er stärkt auch in Deutschland die Position der Lohnabhängigen und ihrer Gewerkschaften.

Für die kommenden Aktionstage wünschen wir Euch, dass es gelingt, die Regierung zum Rückzug zu zwingen.

Mit solidarischen Grüßen

Ulrich Franz

Basisinitiative Solidarität (BaSo)